



Controles de lecturas.

Jarumy Jamileth Salazar Pérez.

2do. Parcial.

Interculturalidad y salud 1.

Sergio Ruiz Jiménez.

Medicina Humana.

DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos, con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Existen dos tipos de perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional: una se vincula con los servicios de salud; otra integra la participación poblacional. Instituciones frente a la población problemática de salud; estratégico, enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales; e ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. Long y Rattner analizan los modelos de salud pública a lo largo de la historia: sanitaria-ambiental; biomédico; social; techno-económico; y proponen un quinto modelo, el ecológico. El enfoque de ecosalud ha sido utilizado en problemáticas vinculadas con la salud y el ambiente, y con enfermedades transmitidas por vector. Sin embargo, no existen reportes en torno a diagnósticos de salud poblacional con base en este enfoque. Se consideran los tres principios planteados por Lebel para el diagnóstico de salud con enfoque de ecosalud en este estudio: transdisciplinaria, género y equidad y participación comunitaria.

• El diagnóstico de salud tuvo cinco fases:

- Reducción de información en fuentes secundarias.
- Análisis de información de datos sociodemográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños en

FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

JANUARY SALA 2A 20

IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

Los determinantes de la salud se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los niños, individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Se determinan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grupos grandes: 1. Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. 2. Y los de responsabilidad del sector Salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud que se brinda a las poblaciones. En los determinantes económicos, sociales y políticos. Nos lleva a una mejor comprensión de estos determinantes sobre la salud de la población, haciendo una revisión histórica de los acontecimientos y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera, la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos, sobre la salud de la población. Como consecuencias de estos y otros informes y recomendaciones, los gobiernos de los países de Europa y América del Norte, comprendieron la importancia de los factores sociales y económicos para que la población gozara de buenas condiciones de vida laborales, y así gozar de buena salud y poder contribuir con su trabajo no solo con su desarrollo personal, si no de toda población. El año 1985

APS, Promoción de la Salud y Protecciónlo

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
JACA 2020

La primera conferencia internacional sobre Promoción de la Salud se celebró en Ottawa en 1986 y fue principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de salud pública en todo el mundo. Pudo en marcha una serie de acciones entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para alcanzar el objetivo de "Salud para todos" para el año 2000 y años subsiguientes. Las estrategias básicas para la promoción de salud identificadas en la Carta de Ottawa fueron: promover (impulsar los factores que fomentan la salud), permitir (permitir que todas las personas logren la equidad en salud) y mediar (a través de la colaboración entre todos los sectores). Desde entonces, las conferencias Mundiales de Promoción de la Salud de la OMS han establecido y desarrollado los principios mundiales y los estilos de acción para la promoción de la salud. Más objetivos de Desarrollo Sostenible: "Salud para todos y todos para la salud", pero de relevo los vínculos fundamentales entre la promoción de la salud y la agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Al tiempo que pide intervenciones políticas audaces para acelerar la acciones de los países en relaciones políticas, países en relación con los ODS, la Declaración de Shanghái proporciona un marco a través del cual los gobiernos pueden utilizar el potencial transformador de la promoción de la salud en los sistemas y servicios de salud. Su objetivo principal del Departamento de Sistemas y Servicios de Salud es

Educación para la salud

La educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. A través de la construcción de este manuscrito se buscó desarrollar una revisión actual sobre la educación en salud, con un enfoque en la promoción y prevención, abordando igualmente la importancia y el impacto de estas acciones en la población. Se realizó una búsqueda en las bases de datos PubMed, ScienceDirect, Scielo y Lilacs empleando palabras clave en español e inglés y se seleccionaron los artículos para la construcción del manuscrito. La medicina preventiva es un concepto que ha sido dudado, sin embargo, es importante comprender la relevancia que tiene la promoción y prevención sobre la salud del paciente y el curso de la enfermedad; parte importante de esto, radica en la educación en salud que se brinda, convirtiéndose en un eje fundamental en la práctica médica. PALABRAS CLAVE: La Educación, educación médica, promoción de la salud. Según la OMS, la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Es un área que ha tenido un crecimiento reciente en el medio, posicionándose con una de las principales

Bibliografías.

1. Arenas Monreal, L: parada Toro, I. Pacheco Magaña;L,6.8 Magaña Valladares,L. (2015). Diagnostico de salud poblacional con enfoque de ecosalud.
2. Viva Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud. Importancia de la prevención. Acta peruano, 28, 237-241.
3. World Health Organization: WHO.(2019,15noviembre). Healt promocion.
4. D. Sistemas y servicios de salud (n.d). Paho Orgo recuperado en diciembre de 2020, en Paho.org/es/sistemas-servicios-salud.
5. Ministerio de salud y protección social de Colombia intistoto proimapsa (2014). La ruta de la educación para la salud.